



Columna



Alfonso de Urresti Longton
Senador por Los Ríos

Hospital de La Unión, hora de respuestas

La paralización de lo que será el nuevo Hospital de La Unión a raíz de la decisión del Consejo de Monumentos Nacionales de realizar un proceso de Consulta Indígena sigue siendo un tema que urge resolver y destrabar.

La tarde de este miércoles en el Senado, la Comisión de Obras Públicas tiene como punto en discusión abordar esta situación. Para ello se citó a la ministra de Salud, a la subsecretaria de Servicios Sociales del Ministerio de Desarrollo Social y Familia; a la presidenta del Consejo de Monumentos Nacionales, y a la subsecretaria de Patrimonio Cultural.

Esperamos no solo escuchar una respuesta contundente respecto al plan de acción para que este proyecto pueda avanzar y seguir su curso, y así dar respuesta a vecinos y vecinas de la capital de la provincia del Ranco. Sino también esperamos se pueda explicar en detalle el por qué no se anticipó esta medida, cuando ya el proyecto estuvo paralizado más de un año por hallazgos arqueológicos. Qué motivos llevaron a tomar esta decisión a esta altura del proyecto y no antes.

Hace unos días nos reunimos en terreno con Javier Vera, coordinador de la Multigremial y presidente de la Fenpruss del Hospital Juan Morey. En la instancia también participaron miembros del equipo del recinto, quienes plantearon otra urgencia que es la necesidad de avanzar en un Plan de Contingencia que hoy afec-

ta que puedan entregar un servicio de manera oportuna y de calidad durante el tiempo que dure la finalización de las obras. Los funcionarios necesitan recursos para funcionar y brindar una atención de calidad a la comunidad de La Unión.

Durante este lunes se congregaron dirigentes, gremios y autoridades, quienes también se manifestaron en las calles por los retrasos en el hospital. Se necesita claridad y transparencia respecto de las fechas que tendrá la Consulta Indígena y conocer cuándo se podrían retomar las obras de construcción.

A la demanda también se sumó la voz de la presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos del Ranco, Doris Salgado, quien también lamenta la poca claridad respecto a fechas y procesos. Mañana están citados para que puedan entregar su visión y transmitir este malestar.

Volvemos a reafirmar el compromiso con el territorio de plantear todas las inquietudes a las autoridades durante la instancia, insistiremos firmemente en que puedan entregar respuestas satisfactorias.

Nadie podría oponerse a un proceso propio para desarrollar un proyecto, ni en el ámbito medioambiental, ni en lo que respecta a la convivencia con los pueblos ancestrales. Lo que no es justificable es no haber anticipado algo que sí se podía hacer. Es hora de las respuestas.